

Des "Justes" à l'honneur

Le président de la communauté israélite de Tarbes, M. Albert Allal et la communauté israélite elle-même ont accueilli ce dimanche, dans leur salle de la cité Rotschild à Tarbes, le consul général d'Israël à Marseille, M. David Yehuda Soussana, à l'occasion de la remise des médailles des Justes.

Plusieurs personnalités, dont le député Claude Gaits et le 1er adjoint à la mairie de Tarbes, Jean Vieu, assistaient à cette cérémonie.

L'Etat d'Israël n'accorde que peu de distinctions, « *seulement pour des actes de courage exceptionnel au combat ou pour ceux qui ont lutté pour l'indépendance du pays* », a précisé le consul.

Ces médailles des Justes veulent honorer des personnes non-juives qui ont risqué leur vie, durant la guerre, pour sauver des Juifs traqués par les nazis :

« *Or, pendant la Shoah, mieux valait détourner son che-*

min de celui des Juifs, rappela encore M. Soussana. Une poignée d'hommes et femmes courageux ont osé défier cet ordre. »

Ceux-là sont aujourd'hui remerciés par l'Etat hébreu, et ce dimanche, six d'entre eux ont été honorés à la salle de la communauté israélite de Tar-

bes, soit directement, soit à titre posthume.

M. Georges Guichard (décédé) et son épouse Marie Guichard ; M. et Mme Louis Ramel, tous deux décédés, et dont la petite-fille, Mme Valérie Ouazé reçut la médaille en leur nom ; Mme Henriette Mazet-Escriba,

ainsi que son père décédé, Clair Escriba ; et M. Maurice Couairon.

« *Là où il n'y a pas d'homme, efforce-toi d'en être un* », a proclamé le Consul, comme il est de coutume à chaque cérémonie de remise des médailles des Justes.

B.S.



Le consul d'Israël et les responsables de la communauté pendant la cérémonie.



Les personnalités, avec au premier rang le député Claude Gaits et le 1er adjoint Jean Vieu, les invités et les membres de la communauté qui ont assisté à la cérémonie. (Photo Bessy Selk)

Quatre « médailles du juste » remises à Tarbes

Quatre personnes ont bénéficié, au cours d'une cérémonie à la synagogue de Tarbes, de la remise de la médaille du juste qui reconnaît les mérites de personnes ayant œuvré, dans leur vie, pour sauver des Juifs pendant l'Occupation.

Elles ont été remises par le consul général d'Israël à Marseille et à Monaco, M. David Yehuda Soussana.

Au cours de son allocution, il a défini les critères d'attribution des médailles : « Pendant la Shoah, mieux valait détourner son chemin de celui des Juifs. Une poignée de femmes et d'hommes courageux ont osé défier cet ordre : ils ont même fait plus, ils ont sauvé d'une mort certaine et atroce des femmes, des enfants, des hommes coupables seulement d'être Juifs.

» Ils leur ont porté secours dans des moments terribles où les frères étaient seuls, abandonnés de tous à leur triste sort. A cette époque de ténèbres, ils ont entretenu une parcelle d'humanité dans un monde barbare, une étincelle d'amour au milieu du chaos. Ils ont risqué leurs vies et parfois celles des leurs pour garder leur intégrité d'hommes libres, responsables, solidaires. Pour tout ce qu'ils ont fait, mon pays les a nommés justes des nations. »

Ont bénéficié de cette distinction : MM. Maurice Couairon, ancien commissaire divisionnaire de police à Vic-en-Bigorre; Georges Guichard, instituteur, ancien maire de Barbazan (Haute-Garonne), décédé; M^{me} Marie Guichard, institutrice; Mazet-Escriba, ancienne employée du service social à Auch; M. et M^{me} Louis Ramel, ancien militaire de carrière et secrétaire de mairie, décédés, représentés par leur petite-fille Valérie Ouaze, étudiante, de Bилère (Pyrénées-Atlantiques).

M. Yehuda Soussana a conclu



Les récipiendaires avec les autorités de la communauté israélite.
(Photo « La Dépêche du Midi », Jean-Christophe Thomas.)

son propos par ces mots : « Quarante-cinq ans après la défaite des nazis, nous voyons réapparaître l'antisémitisme en

France. C'est pour cela qu'il y a une signification particulière à la cérémonie d'aujourd'hui où je veux souligner le

courage, l'amour d'autrui, le déintéressement et les qualités humaines des personnes que nous honorons ce jour ».

DU 21 AU 31 MARS

PAPIERS PEINTS

Des milliers de rouleaux



ROULEAU 10 x 0,53
papier vinyl
expansé,
coloris
assortis **34,90 F**

ROULEAU 10 m x 0,53
papier 1 grain
blanc **9,95 F**

ROULEAU 10 m x 0,53
papier cannelé blanc
à peindre **14,90 F**

ROULEAU 10 m x 0,53
papier pour cuisine
lessivable **24,90 F**

Route d'Auch
TARBES-ORLEIX

RECORD
Hypermarché

Pour votre liste de mariage
MANUGUET
Tél. 62.34.02.14